

pas se contenter de rechercher seulement les circonstances physiques ou morales qui ont précédé de près l'apparition de la folie, il faut se rappeler que la maladie actuelle peut être le résultat intime de toutes les circonstances antérieures de la vie."

*L'hérédité* est une des principales causes de la folie, car c'est un fait admis par tous que les dispositions physiques, morales et intellectuelles se transmettent de génération en génération. L'influence maternelle se fait surtout sentir sous ce rapport.

*Les vices dans l'éducation* sont une autre cause très fréquente d'aliénation mentale et ceux qui sont mentionnés dans ce rapport ne sont pas les seuls. Quel tableau ne pourrait-on pas tracer des erreurs dans l'éducation physique et intellectuelle de notre jeune génération! Il faut lire dans ce rapport la peinture exacte de ces principaux vices dans l'éducation supérieure et dans celle acquise au sein de la misère et de l'indigence. On trouvera là d'utiles enseignements.

*L'immoralité des parents*, celle de la jeunesse elle-même, voilà une autre cause de folie que la religion seule peut atteindre mais que l'état doit aussi envisager pour venir en aide à l'action de l'Église et protéger la société.

*Le tabac* est ensuite signalé comme cause d'aliénation mentale et cette opinion se fonde sur la connaissance de ses effets physiologiques et sur quelques observations au point de vue pathologique.

*L'opium*, envisagé dans ses rapports avec la folie, doit posséder une influence plus restreinte, quoique son usage dans les maladies chroniques soit très fréquent. Il nous a fait plaisir de voir signaler à ce propos les sirops calmants pour les enfants comme une cause de toutes espèces de névroses, quelquefois même d'imbécillité et d'idiotisme. " Ces remèdes il est vrai, peuvent offrir un soulagement passager, mais ils laissent une trace que le temps grave si profondément, qu'aucun art ne saurait l'effacer complètement." Il serait opportun de mettre ces paroles sous les yeux des mères de famille.

*L'ivrognerie* est une cause de plus en plus fréquente d'aliénation mentale. Les statistiques cités dans le rapport prouvent d'une manière évidente qu'en France, en Angleterre, aux États-Unis, la consommation de l'alcool, par tête, a doublé depuis une vingtaine d'années et que les cas de folie ont aussi augmenté de plus de moitié.

Pour combattre ce fléau, on recommande d'encourager les établissements destinés à guérir les ivrognes, et particulièrement celui que la Province de Québec possède déjà et de réorganiser sur un nouveau plan nos Sociétés de tempérance.

*Les maladies convulsives* jouent un rôle important dans les causes de la folie et c'est surtout par la mère et la nourrice que ces dispositions se transmettent de génération en génération.

Enfin les unions entre parents réprouvées par l'autorité civile et religieuse et les unions incompatibles résultat de l'amour de l'argent produisent avortons, rachitiques et idiots.